



El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

La muerte del ilustre pedagogo, fundador de las Escuelas del Ave-Maria, don Andrés Manjés, constituye una pérdida dolorosísima para España. Modestamente, sin alharacas, ha hecho una obra de instrucción que es considerada por todos como un verdadero modelo, y en estos tiempos en que el tejer y destejer desde el Ministerio que representa la cultura española, ha llegado a límites que de una manera tan honesta han repercutido en la instrucción general, es la labor del Padre Manjés una nota que destaca dentro de las negritas de la situación presente de nuestra enseñanza.

Por fortuna, el ilustre pedagogo no solo dejó la semilla sembrada, sino que ha tiempo que comienza a fructificar, y de esperar es que se reconde su labor y se extienda por todas partes, para bien de España.

Durante muchos días, en varios puntos de la provincia de Valencia se han hecho bandos por la autoridad municipal para que los vecinos que quisieran atravesar de albaricoques, y hasta llevarlos en cestas y capazos, fuesen a los huertos de Fulano, Mengano y Perengano, con la sola condición de que no causasen daño al arbolado. Este año ha sido abundantísimo la cosecha de esta fruta, pero tan ruinocamos los precios que no puede venderse, y lentamente los árboles van desmenujando los albaricoques, que son consumidos por la tierra. El agricultor, con muy buen sentido, ha preferido regalarlos a que se pierdan.

Pero en cambio aquí se vende el kilo de albaricoques a 40 céntimos; lo que equivale a 460 pesetas la arroba. Y en los hogares modestos se privan de esta fruta, porque cada dos reales es mucho dinero para un plato que no se considera esencial, y en los hogares de no pocos agricultores ven menguados sus ingresos por no poder despachar a su justa precio esta cosecha.

Y lo más escandaloso del caso es que la producción albaricoquera de este año no se pierde para todos, sino que ahí está el eterno vampiro el inasaciable intermediario, cobrando a muy buen precio la fruta, a costa de agricultores y consumidores.

La declaración de la política británica, ha despertado el interés mundial, porque es ella se ponen de manifiesto los puntos de vista del Gobierno relativos a la restauración de Europa.

Muchos esfuerzos diplomáticos ha hecho Francia y hace todavía para evitar la segura disgregación de las naciones aliadas, pero tal se han puesto las cosas, que parece imposible sostener la aparente solidaridad. Así es que se aviesan días de gran movimiento político internacional, que se sabemos los resultados que puede traer para las distintas Potencias que han de reflejarlo.

Aunque Inglaterra no se proponga realizar ninguna acción enérgica que constituiría un salto en las tinieblas, es indudable que si consigue negociar con Italia, Estados Unidos y hasta con algunos países escandinavos, el efecto en el cual se verá en Francia, cuya nación sentirá mucho más el posible quebranto económico que pueda producirle la acción combinada de aquellas Potencias, que una demostración militar.

¿Cuál será la actitud del Gobierno

francés ante la declaración de Inglaterra? Pese a los vaticinios de ciertos periódicos, dado el camino emprendido por Francia, la seguridad de su fuerza y la fe inquebrantable que tiene en su derecho, creemos que aunque se quedara solo, no cedería.

De Sociedad

Notas varias

Para el joven empleado de la Sociedad Española de Construcción Naval don Santiago Velázquez Torregrossa ha sido pedida la mano de la encantadora y bella señorita Fuensanta Pizcoso Rebollo.

La boda ha sido concertada para muy en breve, por lo que adelantamos nuestra enhorabuena a los futuros esposos.

Mañana y en la misa de once de la iglesia de la Caridad ejecutará al violín notables composiciones la notable violinista, paisana nuestra, Oriolita Goñi.

Enfermos

Se encuentra bastante mejorada doña Adela García, esposa de Do. José Blaya Iogés.

Onomásticos

Mañana celebra el día de su Santo patrono doña Mariquita Mesa, viuda de Pérez Uri; don Enrique Richard; don Enrique Gómez; don Enrique O. Fricke; don Enrique Catá; don Enrique Garrido; don Enrique Poblet; don Enrique de Guzmán y don Enrique de la Cierva.

También lo celebran don Camilo Martínez Francoch; don Camilo Aguirre; don Camilo Calamari; don Camilo Pérez Montllor y don Camilo Valdés López.

El lunes celebrará su fiesta onomástica, entre otras, las señoras doña Carmen Salmorós de Carrón; doña Carmen Logia de Cano; doña Carmen Guitart, viuda de Ostrillón; doña Carmen de Virto, viuda de Guitart; doña Carmen Mellado, viuda de Alfonso Güell; doña Carmen Manzanares, viuda de Wandosell; doña Carmen Casas de Martínez Doménech; doña Carmen Herrero de Alonbilla y doña Carmen Valcárcel, viuda de Ochoa.

También lo celebrarán las señoras doña Cano, Lebo, Pintó, Gaiyache, Bozzo, Wandosell, Martínez Casas, García Sala, Pérez de Evoca, Martínez Barrié y Navarro.

A todos los deseamos muchas felicidades.

Letras de luto

Ayer se verificó el entierro de la preciosa niña Josefina Martínez González, hija del joven teniente de Infantería de Marina don Juan Martínez Laredo.

A los padres enviamos nuestro más sentido pésame por tan sensible pérdida.

Información de Guerra

Ha llegado a Valencia don le fija su residencia, el General exgobernador militar de esta plaza Excmo. señor don Antonio Vallejo Vila.

Banco Hipotecario de España

Préstamo sobre fincas rústicas y urbanas, al 5'50 por 100 anual, con plazo de 5 a 50 años.

Agente, administrador y apoderado general en la provincia.

FRANCISCO RUBIO VERA

Muralla del Mar, 58. Teléfono 347

CARTAGENA

DESDE MADRID

Ganar tiempo

Todo lo que en orden a la Comisión parlamentaria que ha de entender y dictaminar sobre las responsabilidades de la guerra, parece y realmente estaba descompuesto, se arregló a última hora. Odiaron los socialistas en lo del plazo perentorio y ya no hubo problema. Inmediatamente quedó elegida la Comisión.

Convenían muchos en que ayer, antes que caiese, lo que se acababa de abrir a las responsabilidades era sepultura. Es muy probable. Sólo que sin la Comisión habría acontecido de igual modo. Si se trata de aquitatar, juzgar y sancionar las repetidas responsabilidades a tenor del resultado de las investigaciones que se realicen y de las pruebas que se obtengan, nada se sancionará, porque nada nuevo se investigará, ni se probará. No será difícil poner de manifiesto que se cometieron errores, pero estos que arguyen falta de inteligencia y ausencia de la voluntad, no los castigan los Códigos, sino los Gobiernos, y se pagan en moneda; de retiro o de dimisión.

En cuanto a las investigaciones, de ahora para luego puede afirmarse sin temor que los hechos lo contradigan, que durante el verano la comisión no dará ni la más imperceptible señal de vida. Tal vez algunos de sus individuos, más que por justicias por su natural enredador, traten de cojear algunos datos. Pero no se pasará de ahí. Cuando esté para llegar Octubre, o cuando haya llegado la Comisión se reunirá deprisa y corriendo, como lo hizo el año último la nombrada para examinar y deducir las o conclusiones oportunas del expediente Pizcoso y creemos leer en lo porvenir asegurando que los socialistas dirán y sostendrán, cuando se reabran las Cortes en Octubre, lo que dijeron y sostuvieron después del estudio de aquel expediente, este es, que hay responsabilidades y responsables, y sin demostrarlas, acusarán al partido conservador y a los hombres de significación conservadora que han gobernado y oventan, por unas o por otras causas, con la hostilidad del socialismo parlamentario; que los conservadores oinoidiran en el fondo con los puntos de vista que conociendamente defendió en las Cortes predecesoras el señor Marín Laxaro y que, en fin, los liberales de las distintas catervas concentradas no podrán ir más lejos de adonde fué con su voto particular y con sus discursos el señor Alcalá Zamora. Normalmente y legalmente ni se hará, ni podría hacerse otra cosa.

Ahora, por los caminos de la anomalía y de la ilegalidad, se puede ir a todas partes y hacer todo lo que se quiera; pero ello significaría que nos halláramos bajo el imperio de la dictadura o bajo la tiranía de la revolución; lo cual, sin ser imposible, ni en rigor difícil, con dictadores de cartón piedra y con revolucionarios de papotilla, gracias a Dios, no parece probable.

M. Peñafior.

Nuestro extraordinario de la Coronación

Rogamos a las personas que nos encargaron los reservásemos algunos números del extraordinario que hicimos en honor de la Virgen de la Caridad, con motivo de su coronación, los recojan en esta Administración antes del día 25 de este mes, pues pasada esa fecha dispondremos de ellos para los números que vos lo piden.

Las Aguas de Lanjarón

se expenden directamente desde el manantial. Dirección: Balneario y Aguas de Lanjarón Avenida Alfonso XIII, LANJARÓN

Las fiestas de la Virgen del Carmen

En Santo Domingo

En la parroquia castreña de Santo Domingo, tendrá este año los cultos en honor de la Virgen del Carmelo, patrona de la Marina, gran esplendor.

El lunes a las diez se dará una solemne misa a la que están invitadas todas las autoridades de Marina y Ejército y comisiones de ambos cuerpos.

Fuerzas de Marina e Infantería de Marina también concurrirán.

El martes a igual hora tendrá lugar otra misa en sufragio de los marinos fallecidos durante el año.

El altar donde está expuesta la imagen de la Virgen del Carmen está adornado con el gusto exquisito que tanta veces ha demostrado poseer el ilustrado condestable de la Armada don José Vázquez Casas. La iluminación eléctrica en el altar es soberbia.

Mañana noche y pasado de 9 a 12 la fachada del templo lucirá artísticas iluminaciones y la banda de Infantería de Marina dará un concierto en ambas noches que como se los sus ojos será notable.

En el Carmen

Los vecinos del barrio del Carmen, van a ocher el resto por cuanto desde esta noche comienzan las fiestas en honor de su titular.

Esta noche de 9 a 12 gran iluminación entrada de la banda del 38 de línea y después concierto, que seguramente será notableísimo dado el amor que a las cosas musicales siente su director don Marcos Ortiz.

Mañana noche a las 10 se quemará un magnífico castillo de fuegos de artificio construido por el pirótecnico coronero señor Mecó.

Habrá también concurso de balcones y concierto por la banda del regimiento.

El lunes habrá función religiosa solemne, reparto de limosnas y por la tarde será pasada procesionalmente por las calles de la fe iglesia la imagen de la Virgen del Carmen, sobe artístico trono al que dará escolta un piquete del Regimiento Infantería «Sevil» con banda de música.

Por la noche se repetirá los conciertos y la iluminación.

Accidente de aviación

El Alcalde de Lorca comunica al Gobernador Civil que en el sitio denominado el Ramblar ha aterrizado el aeroplano correo Tolosa-Rabat-Osambanca, número 165.

Iba dirigido por el piloto francés Pedro Olaret y como mecánico Alberto L. Flodi.

El aterrizaje fué motivado para recoger la correspondencia de otro aparato, que con avías importantes, había caído en la diputación de Murcia a 10 kilómetros de Lorca.

El piloto resultó con ligeras contusiones en la nariz.

DE LOS ESTADOS UNIDOS

El Ku-Klux-Klan

Sabido es que existe en los Estados Unidos una organización política secreta, especie de Estado dentro de Estado, que no deja de tener alguna analogía con el fascismo italiano: es el Ku Klux Klan, cuyos avasos e influjo creciente han obligado al gobernador de Luisiana a iniciar algunas diligencias contra del presidente Harding, en Washington.

El Ku Klux-Klan fué fundado en los Estados del Sur de América después de la manumisión de los negros, porque apenas hace dos generaciones que la esclavitud fué abolida en los Estados Unidos. Era cierta unión de demócratas blancos que no podían admitir la igualdad de razas. Los miembros del Klan, desfigurados y en traje blanco, montados en caballos negros, hacían guerra a los negros. También luchaban escóticamente contra los matrimonios de negros y blancos. El Ku Klux Klan desapareció, y los negros del Sur pudieron respirar de nuevo libremente.

Y he aquí, repentinamente, hace aproximadamente dos años, que el Klan renació entre los descendientes de los plantadores de algodón partidarios de la esclavitud. Mas esta vez no se limitan a los negros; sus fines se han ampliado. Sus partidarios, protestantes fanáticos, habían declarado guerra a muerte a los católicos y a los judíos. Estaban llenos de odio contra todos los extranjeros y habían ensarbado esta famosa divisa: «América para los americanos».

Por otra parte, allí donde prende el Klan se registran misteriosos incendios de depósitos de algodón, que causan graves daños a los plantadores.

Esta organización que nació en Louisiana, se extendió rápidamente por otros Estados, hasta el punto de costar entre sus partidarios a diputados, senadores, trabajadores y hombres de Estado. Durante las últimas elecciones el poder del Klan se ha dejado sentir visiblemente en Texas y Luisiana. En este último Estado, la fuerza del Ku Klux-Klan parece que lo puede todo. La policía y las autoridades son sus vasallos, y las votaciones del «impalpable» nombre que se da al Klan, no pueden encontrar defensa alguna contra esta organización terrible. El Ku Klux Klan castiga y mata a sus enemigos tan fácil e impunemente como lo hacía hace cincuenta años con los negros.

Y lo que es más de extrañar: otros periódicos de la derecha, en Europa, no se recatan en manifestar simpatías por una secta que ha sido denunciada por el Episcopado americano y por la P.ense católica de los Estados Unidos, así como por todos los espíritus libres y religiosos de fuera de la Iglesia.

Father Russell.

Dr. D. José Gutiérrez Gutiérrez

Especialista en garganta, nariz y oídos. ha trasladado su clínica a la calle Príncipe de Vergara núm. 2, 2.º Izda.